

葛川小中学校だより

葛川小・中学校 学校だより 令和2年 7月号 在籍児童・生徒数 35名 7月31日発行

1 学期を終えて



4月8日に新年度が始まり、新たに4名の新小学1年生を迎え、にぎやかにスタートできたことを、何よりうれしく思います。

その後、約2ヶ月の臨時休校を終え、6月から7月末日までの2ヶ月間、新型コロナウイルスの感染防止策を講じながらの学校生活を送ってきました。マスク着用から毎日の検温、お弁当の準備、手洗いの習慣など、お家の皆様には、細かなご協力をいただきありがとうございました。

授業の進度については、行事の精選と夏休み等の縮小から、概ね年間の学習内容が実施できる見通しです。また、校外学習をはじめ各行事についても、特別な1年として、これまでにない取組を児童生徒が企画しながら進めています。本校が大事にしているKCLプロジェクトも、ようやく軌道にのってきました。これからの取組が楽しみです。

保護者の皆様や地域の皆様には、多くの場面で多大なるご協力、ご支援をいただき、心より感謝申し上げます。2学期は8月24日(月)から始まりますが、35名の子どもたちが、これまでの取り組みを生かしながら、より一層成長できるよう進めていきたいと思っております。今後とも皆様のご支援、ご協力をよろしくお願いたします。

ツバメの巣立ち・・・

学校の小中ともの昇降口付近には、数多くのツバメの巣がありました。休校期間中に何者かの外敵に襲われ、悲しい状態になっていましたが、ツバメはあきらめずに巣を作り直し、これまた多くの雛(ヒナ)たちの姿が見られるようになりました。7月に入ると、どんどん巣立ちを迎え、近くの電線に留まって、親鳥からエサをもらっていました。7月も終わりに近づくと、最後の雛鳥が巣立ちます。10月には南の国に渡り、また来年、同じ巣に戻って、子育てをすることでしょう。めでたし、めでたし。



小2 野菜の収穫

休校あけからお世話を続けていた夏野菜が収穫できました。(ナス、キュウリ、パプリカ、トマト)7月末日まで学校があるので、持って帰ることができそうです。(パプリカやトマトは、色づくのを楽しみにしています。)



小3 外国語活動

ワンダさんに来ていただいて、週1回行っています。単語や文をリズムに乗せて話すチャンツや絵を見て単語を話したり、英語の絵本を読んでもらったりして英語に慣れ親しむ活動をしています。



小6、中2 KCL コラボ会議

本校ならではの異学年協働学習。KCLプロジェクトの中2の取組から小6の制作部担当への依頼があり、新たなキャラクター作りに向けて始動しました。この時間は、どんなキャラクターにするのか意見を出し合いました。お目見えする日をどうぞお楽しみに。



中1 音楽・美術・技術 合科授業

3教科をまたぐ合科授業、尺八を制作して演奏する取組です。この時間は、尺八の穴あけをしました。





8・9月の主な行事

- 8/3日(月) 夏休み開始
- 8日(土)～16日(日) 学校閉校日
- 24日(月) 2学期始業式、6校時日課(弁当持参)
- 25日(火) 給食開始、○中：3年実力テスト
- 26日(水) 身体測定
- 27日(木) 小中合同会議
○小：交通安全教室3～6年
- 28日(金) ○小：交通安全教室1～2年
- 9/3日(木) ○小：3年自然の家体験学習
- 4日(金) オープンスクール(AM)
○小：委員会
- 7日(月) 集金日
- 10日(木) オープンスクール(PM)
- 16日(水) ○中：専門委員会
- 23日(水) ○中：3年実力テスト
- 25日(金) 小中合同避難訓練
- 30日(水) すくすく算数

10/3日(土) KT フェス 2020(運動会と紅葉祭)



PTA 主催「みんなの学校」上映会 10/19(月)に実施予定

木村泰子さんの講演会を学校主催で、10月26日(月)の午後に実施する予定ですが、その講演会に先立ち、映画「みんなの学校」上映会を10月19日(月)の午後にPTA主催で実施する運びとなりました。

映画「みんなの学校」は、公立小学校である大阪市立大空小学校で、日々生まれかわるように育っていく子どもたちの奇跡の瞬間、ともに歩む教職員や保護者の苦悩、戸惑い、よろこび、そのすべてを絶妙な近さからありのままに写された作品です。

この映画には、そもそも「学び」とは何であるかを考えるヒントが溢れているように思います。葛川小・中学校の子どもたちに観てほしいという思いから、学校のある課業日に設定していただきました。

お時間の許す保護者の皆様や地域関係者の皆様にもぜひ観ていただきたいと思います。当日は本校の体育館で、小・中学校の児童・生徒と保護者、地域関係者で密を防ぎながら上映する予定です。案内の文書は、2学期に配布しますが、多くの保護者の皆様や地域関係者のご参加をお待ちしております。(新型コロナウイルスの状況により、予定が変更になる場合がありますので、予めご了承ください。)



小1 元気いっぱい

「ひらがな」の学習や給食、友達との休み時間など、何もかもが初めての1年生でしたが、この2ヶ月で、学校生活にずいぶん慣れました。元気いっぱい過ごしています。



中3 KCLプロジェクト「紅花染め」

商品開発を通して地域の魅力発信に挑む中3は、京都にある「手染メ屋」の店主であり、京都光華女子大学准教授でもある青木先生に來校いただき、山形県から取り寄せた紅餅を使って紅花染めを行いました。きれいに染まった糸や布は、大学生の手によって商品となる予定です。今後の展開が楽しみです。



中2 KCLプロジェクト「筏流し」

「筏流しの再現」に挑む中2は、織田さんから「筏づくり」の基本を学びました。その後、木材の調達について、針畑で林業家をされている梅本さんの山を尋ね、実際に木を伐採する作業に立ち会いました。今後が期待されます。



小5 理科「メダカの卵」

一人1水槽を用意し、メダカを育てました。メダカの卵を採取し、顕微鏡で成長の様子を観察していると、孵化する瞬間にも遭遇できました。毎日愛情を持って育てるとすくすく元気に育ちました。今後も生き物を大切にする取組を進めていく予定です。



レイクスアクション 動画アップ

中学生が参加した「やまの健康」推進プロジェクトの動画が、随時アップされています。3本の動画ですが、現在2本目までアップされています。ユーチューブで「やまの健康」と検索してください。

